

Culte 30 août 2025, Baptême Firmin Blanchet, Bois Tiffrais

Musique : la balade des gens heureux

Accueil : Elie

Nous sommes dans la joie aujourd'hui, joie de nous retrouver pour entendre la Parole de Dieu, joie de nous retrouver pour faire communauté, joie de nous retrouver pour accompagner Firmin, ses parents et leurs amis dans ce signe de l'amour de Dieu qu'est le baptême. Joie enfin de nous retrouver pour louer le Seigneur qui est à l'origine de toutes choses.

Seigneur, en ce matin, nous te demandons de nous faire grâce de ta présence, que ton amour nous touche et nous apaise, nous te le demandons par ton fils Jésus qui nous a dit : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux »

Comme nous allumons cette flamme, que ton Esprit de feu nous embrase et nous éclaire aujourd'hui. Amen

Spontané : Venez le célébrer

Louange : Yann et Alban

Nous louons le Seigneur,

Seigneur, nous te louons pour l'eau, qui coule dans le secret de la terre et à la face du ciel.

Nous te louons pour l'humble ruisseau et pour le fleuve puissant, pour la petite mare des basses-cours et pour l'océan qui porte les navires. Nous te louons pour la pluie qui désaltère le monde et pour le nuage qui fait espérer la fin de la sécheresse.

Nous te louons, car tu es la source de toute vie, celui qui crée, celui qui entretient, celui qui protège, celui qui pourvoit, celui qui veut la joie de tous. Amen

Cantique : Grandes et merveilleuses

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Accueil Elie

Elise, Gabin vous avez demandé que votre enfant Firmin reçoive le baptême. Avec les parrains, veuillez vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une grande joie.

« Des personnes amenaient à Jésus aussi des nourrissons pour qu'il les touche. En voyant cela, les disciples leur firent des reproches. Mais Jésus fit approcher les enfants et dit : 'Laissez les enfants venir à moi ! Ne les en empêchez pas, car le règne de Dieu appartient à ceux qui leur ressemblent. Je vous le déclare, c'est la vérité : celui qui ne reçoit pas le règne de Dieu comme un enfant n'y entrera pas.' »

Confession de foi : Gabin

Nous confessons la foi chrétienne :

DIEU, laisse-nous te nommer "Père" ! Dans nos pensées, dans nos cœurs, nous te sentons si aimant, si présent.

JÉSUS, laisse-nous te nommer "Frère" ! Nous croyons en ta grâce infinie. Nous te sentons si vivant, si tendrement présent.

ESPRIT SAINT, ta chaleur et ton appel nous habitent ! Ton vent quotidien nous donne de vivre. Dans une humanité en souffrance, nous croyons que Dieu nous appelle à être pères et mères, frères et sœurs, témoins de son souffle de vie, messagers de résurrection.

Spontané : je crois et j'espère

Instruction Elie

Elise, Gabin, votre fils va être baptisé au nom du Père qui lui a donné le souffle de la vie. Il va être baptisé au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour lui, qui l'appelle à sa suite. Il va être baptisé au nom du Saint-Esprit qui fera naître en lui la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

Baptême

Dialogue avec les enfants autour de l'eau,

Épiclese Elie

Nous prions :

Notre Dieu, nous te louons pour le baptême, source de résurrection. Envoie ton Esprit sur cette assemblée, afin que nous reconnaissons, dans l'eau versée, le signe de ta grâce.

Que ton Esprit demeure en Firmin afin qu'il garde toujours au cœur l'assurance que tu es pour lui : Père, Frère et Esprit d'amour. Amen

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, il nous connaît chacun par notre nom. , quel prénom avez-vous choisi pour votre fils ?

Firmin

Firmin, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Pour toi aussi, cette parole est vraie : « Dieu a tellement aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle. »

Engagements (Elie)

Elise et Gabin, parrains nous avons baptisé Firmin, comme vous le faites aujourd'hui, vous vous efforcerez de vivre avec lui dans la communauté chrétienne où il entendra parler de Jésus-Christ et découvrira l'amour de Dieu. Vous veillerez sur vos actes et vos paroles pour l'accompagner dans son cheminement avec le Seigneur. Est ce là ce que vous promettez ? Dites après moi : « Oui, avec l'aide de Dieu »

Oui, avec l'aide de Dieu

Engagement des parents/parrains :

Exhortation et engagement de l'assemblée (debout) Elie

Frères et sœurs, voici Firmin !

Je vous invite à vous lever et à manifester votre joie :

Par ce baptême, nous attestons qu'il est enfant de Dieu. Il est ici chez lui, vous êtes sa famille spirituelle. Vous lui accorderez, ainsi qu'à sa famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne le retiendra dans la communauté chrétienne mais, s'il vient à s'en séparer, vous affirmez qu'il peut toujours y retrouver sa place. Vous serez ainsi pour lui des témoins de l'amour de Dieu. Ce sera notre joie qu'il confesse un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces

Nous prions :

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Firmin qui vient de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour lui et pour sa famille. Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Don de la Bible :

Maryvonne : Pour nous rappeler que la parole de Dieu est lumière pour notre foi, vous emporterez cette Bible et la lumière que nous avons allumée tout à l'heure.

(retour sur les bancs)

Chant : Jour de joie

Prière d'illumination :

Nous prions :

« Seigneur, nous sommes comme des enfants devant toi, fasse que nous entendions dans ta parole tout ce que tu nous donnes à vivre, que son écoute nous mette en route vers nos frères et sœurs, que ta joie nous touche et nous fasse vivre dans ta paix. Amen »

Lecture des textes bibliques : Luc 14,15-24 Sophie ?

15Après avoir entendu cela, un de ceux qui étaient à table lui dit : Heureux celui qui mangera dans le royaume de Dieu !

16Il lui répondit : Un homme donna un grand dîner et invita beaucoup de gens. 17A l'heure du dîner, il envoya son esclave dire aux invités : « Venez, c'est déjà prêt. » 18Mais tous, comme un seul homme, se mirent à s'excuser. Le premier lui dit : « J'ai acheté un champ et je suis contraint d'aller le voir ; je t'en prie, tiens-moi pour excusé ! » 19Un autre dit : « J'ai acheté cinq paires de bœufs, et je vais les examiner ; je t'en prie, tiens-moi pour excusé ! » 20Un autre dit : « Je viens de me marier : je ne peux pas venir ! »

21L'esclave, de retour, rapporta tout cela à son maître. Alors le maître de maison, en colère, dit à son esclave : « Va vite dans les grandes rues de la ville, comme dans les petites, et amène ici les pauvres, les estropiés, les aveugles et les infirmes. » 22L'esclave dit : « Maître, ce que tu as ordonné a été fait, et il y a encore de la place ! » 23Le maître dit alors à l'esclave : « Va par les chemins et le long des haies, contrains les gens à entrer, afin que ma maison soit remplie. 24Car, je vous le dis, aucun de ces hommes qui avaient été invités ne goûtera mon dîner. »

Prédication : Elie

Nous sommes tous et toutes invitées à partager le royaume

J'ai choisi ce récit pour aujourd'hui, pour trois raisons : il entre en résonance avec les métiers de Gabin et Elise, avec cette histoire de champs, de bœuf, il fait écho à leur accueil. À chaque fois que j'arrivais pour préparer le baptême, ils me demandaient : vous voulez boire quelque chose ? Oui je me sentais accueilli chez eux. Et troisième raison : l'écho avec le baptême que nous venons de célébrer. En effet, le baptême rappelle cette promesse de Dieu : nous sommes tous et toutes invitées à vivre le Royaume, à le partager, à le faire grandir, en nous et autour de nous. Vivre le royaume, c'est se savoir sous le regard d'amour de Dieu, c'est croire qu'il est toujours à nos côtés et qu'il nous accompagne. Vivre le royaume, c'est partager sa joie, sa paix et son amour. En gros, le baptême est le carton d'invitation à entrer et à vivre dans le Royaume.

Mais intéressons nous un peu plus au texte. Comme souvent, la parabole de Jésus vient répondre à une question ou à une remarque de quelqu'un. Ici, c'est un compagnon de repas qui affirme « Heureux celui qui mangera dans le royaume de Dieu ! ». On peut supposer, qu'il fait référence à ce vieux texte d'Ésaïe qui compare le Royaume à une table dressée, avec des plats très bons, des viandes grasses et de la nourriture en abondance. Oui, pour lui il n'y a rien de mieux que de partager ce repas. Et je suis bien d'accord avec lui, je ne dis jamais non à un bon repas !

Et là Jésus réagit et il se met à raconter une histoire. Une parenthèse, je sais que c'est une manière courante de faire à l'époque, mais j'imagine toujours si c'était encore le cas aujourd'hui. Imaginez un prof, un médecin ou un politicien faire cela : « attendez je vais vous raconter une histoire : il était une fois... » fin de la parenthèse. Revenons à l'histoire que Jésus raconte, quelle est son cœur ? Qu'est ce qui est important ?

En premier abord il y a cette question des invités, de ceux qui s'excusent et des remplaçants. Mais si on y réfléchit, tout cela découle du fait que le repas est prêt, je n'y avais jamais fait attention, mais Jésus dit quelque chose de très important, le repas est prêt, le royaume c'est maintenant. L'homme qui fait la remarque parle au futur, heureux celui qui mangera !! et bien non dit Jésus, le royaume c'est maintenant, tu es entrain de le vivre toi qui mange avec moi. Et cela rejoint le début des évangiles, où Jésus proclame que le Royaume s'est approché. Oui il est là, à portée de main, à portée de cœur. Le Royaume c'est maintenant.

Viens alors la question des invités au repas ? C'est quand même étrange cette histoire, tous les invités présentent leur excuse et ne viennent pas. Un je dis pas, deux, je dis pas, trop à la limite, mais tous, tous !! on n'y croit pas. Alors pourquoi ça ?

On suppose qu'historiquement l'auteur de l'évangile visent là les croyants juifs. Ce texte serait un texte polémique. Ceux qui ont reçu l'invitation et qui la déclinent se sont les juifs qui ont reçu les promesses de Dieu, mais qui ne reconnaissant pas Jésus comme sauveur, fils de Dieu, Seigneur... et qu'ainsi n'entrent pas dans le Royaume. Les invités remplaçants sont alors les païens qui prennent leur place.

Je ne remets pas en cause cette lecture historique, mais je vous en propose une pour nous aujourd'hui. Ce que j'entends dans ce récit c'est que nous sommes tous et toutes invitées à participer au Royaume. Mais que bien souvent nous sommes dans les 2 extrêmes décrits :

Premièrement, comme les premiers invités ,qui ont tous des bonnes excuses, nous pouvons ne pas être disponible. Nous connaissons tous et toutes ce sentiment d'être pris par la vie, par les moments difficiles, par les considérations matérielles, par les inquiétudes, par les jours qui s'enchaînent. Oui, bien souvent nous avons l'impression de ne pas avoir le temps de penser à Dieu, aux autres, ou à nous. Nous avons toujours mieux à faire, à vivre. Nous sommes submergés par le présent et l'avenir. Pourtant, l'image du repas est intéressante, car qu'est ce que c'est qu'un repas, sinon un temps de pause pour se ressourcer. Ainsi Dieu nous invite à nous poser, à prendre le temps, à recevoir et à partager.

J'ai été frappé, mais dans le récit, le but c'est que la maison soit remplie, qu'il y ai plein de monde. Ce n'est pas un repas en tête à tête, c'est un temps de partage et de rencontre. Oui, Dieu nous invite à nous poser dans nos vies pour nous ouvrir à ceux et celles qui nous entourent.

Deuxième extrême, nous sommes les boiteux, les vagabonds, les juifs errants, les pâtres grecs du récit. On peut se dire que le Royaume ce n'est pas pour nous, que nous ne sommes pas assez ceci ou trop cela, que nous ne méritons pas l'amour de Dieu, que nous n'en sommes pas dignes. Et bien, cette parabole de Jésus, nous rappelle avec force qu'il n'y a aucune condition pour recevoir l'amour de Dieu, pour participer au Royaume. Oui Dieu n'attend pas des purs, des parfaits, mais des humains libres et responsables. Il aime chacun et chacune d'entre nous, avec nos forces et nos faiblesses, nos talents et nos désillusions, nos rêves et nos souffrances. Il nous invite tel que nous sommes à vivre dans son Royaume, c'est à dire à vivre de son amour. C'est cela le sens du baptême, une invitation à vivre de l'amour de Dieu, offert sans condition, à chacun et chacune. Oui, c'est à nous, les boiteux de la vie, les souffrants, les laissés pour compte, ceux et celles qui ne sont pas parfaites, pas pures, c'est à nous que Dieu offre le Royaume.

Oui, le Royaume est là, à portée de main, nous pouvons nous y poser, nous y reposer. Dieu nous accueille tels que nous sommes, pas purs, pas parfaits mais pleinement humain. Amen

Silence+ cantique : Heureux les invités au repas du Seigneur !

Annonces + Offrande : Elie ou Maryvonne

- Temps convivial après
- culte demain 31 août à 11h au temple de Foussais Payré pour la journée de consistoire, à l'occasion de leur vide grenier
- Culte le 7 septembre à Mouchamps à 10h30

Prière d'intercession + NP : ??

Nous prions les uns pour les autres :

« Seigneur, tu nous as redit ton amour pour ce monde, tu nous as promis que nous vivions dans les prémices de ton Royaume, nous te prions pour qu'il advienne :

Nous te remettons Seigneur, tous les humains qui vivent loin de toi, en particulier ceux et celles qui croient trouver le bonheur dans le pouvoir, dans l'argent et dans la domination des humains et de la nature, nous t'en prions donne nous la force d'une parole qui crée une brèche dans leurs certitudes .

Nous te remettons ceux et celles qui souffrent en silence ou à grands cris, tous les malades du corps ou de l'esprit, en particulier Nounou Chantal, fais de nous des oreilles attentives et des mains secourables.

Nous te remettons tous ceux qui sont mis à l'écart de notre société, donne à ton Église d'être un témoin de la soro-fraternité, du respect et de la solidarité qui doivent être vécues en communauté.

Nous te remettons ceux et celles qui sont heureuses, qui sentent ta présence à leurs côtés, donne leur d'être témoins auprès de leurs frères et sœurs.

Et nous qui sommes tes enfants nous te disons: Notre Père

Spontané : devenir témoin

Envoi et bénédiction : Elie

Le Royaume est là, à portée de main, nous pouvons nous y poser, nous y reposer. Dieu nous accueille tels que nous sommes, pas purs, pas parfaits mais pleinement humain. Amen

Le Seigneur vous bénit et vous garde, il est celui qui nous accueille sans condition, qui nous aime d'un amour éternel et qui nous donne sa paix en abondance. Amen

Spontané : que la grâce de Dieu

Musique lors de la signature des registres : la ballade des gens heureux